



L'HONORABLE GIANNI CUFFARO  
JUGE-PRÉSIDENT

COUR MUNICIPALE  
DE LA VILLE DE MONTRÉAL

775, RUE GOSFORD  
MONTRÉAL (QUÉBEC)  
H2Y 3B9

Le 19 juillet 2022

Association des avocats de la défense de Montréal

**Objet : Présence des avocats au PAJ-SM**

---

Chères collaboratrices,  
Chers collaborateurs,

Dans ses efforts d'adapter le traitement judiciaire à la réalité de personnes qui présentent des vulnérabilités, notamment sur le plan mental ou cognitif, le PAJ-SM rencontre actuellement quelques difficultés depuis l'avènement de nouvelles technologies en salle de cour. Si les avantages de l'utilisation de plateformes numériques sont indéniables dans la plupart des cas, force est de constater que ce n'est pas le cas dans les dossiers impliquant des personnes qui rencontrent des déficiences intellectuelles ou cognitives.

Nous avons remarqué que bon nombre de justiciables faisant partie de ce programme de la Cour municipale de Montréal se sentent parfois désorientés et même délaissés, lorsque l'avocat assiste à l'audition à distance.

Or, puisque les avocats sont des acteurs indispensables au succès du programme, nous recommandons fortement leur présence physique dans le traitement de ces dossiers. Leur présence nous apparaît nécessaire pour bien guider le justiciable et permettre le développement d'une relation de confiance avec l'agent pivot du programme, entre autres.

Tout en vous remerciant de l'intérêt porté à cette missive, veuillez recevoir l'expression de mes plus cordiales salutations.

Gianni Cuffaro  
Juge-président